

España por la Cruz

Las manifestaciones de anteayer.—Gerona católica.—Nuestra información, por telegramas y telefonemas, de los actos realizados en distintas poblaciones.

Sursum corda En Gerona

Imponente movimiento de fe descendiendo de las montañas y recorre los campos de nuestra amada Patria.

España, que abrazada á la Religión católica, formando con ella un todo indivisible y homogéneo, fué un día feliz, prepotente y señora del mundo, se siente herida en lo que más ama, que es su fe religiosa. Manos ingratas cortan cada día una hebra de la cinta de oro que ha venido uniendo, al través de la historia, á la madre Patria con la Iglesia católica... y cada día que pasa, y cada hebra que se corta, se traduce por un rebajamiento en el poderío, en la prosperidad y en la grandeza de aquélla, y un avance en el camino de la ruína material y moral que conduce al abismo.

¡Mentira parece que haya un Gobierno que, llamándose español, empuje á la nación por una senda que á tan funesto término conduce!

No seríamos dignos hijos de Madre tan desgraciada, si no nos hubiéramos puesto en opie, y respondiendo á su queja y acudiendo á su llamamiento, no hubiéramos usado de todos los derechos que las leyes nos conceden, para advertir á ese Gobierno, que no puede ni debe escuchar á las sirenas del judaísmo y de la masonería, enemigas á la vez de Cristo y de España, ni someter á sus cantos engañosos la gobernación del Estado; que hay orientaciones en que se juega el honor y el porvenir de la Patria, de cuyo bienestar nos aleja la persecución religiosa; que su labor, no es la de suscitar odios y recelos con procedimientos sectarios, sino la de unir á los españoles todos en un lazo de amor, para lanzarlos á la conquista del prestigio y del progreso de la Patria...; y en último término, que no podemos tolerar desplantes y faltas de corrección para con nuestro amadísimo Pontífice, Padre común de los fieles, y queremos ser gobernados á la española, y no con malas traducciones jacobinas de desacreditadas legislaciones extranjeras...

De las nobles regiones vasco-navarras, del altivo solar aragonés, de la industriosa Cataluña, de los fértiles campos andaluces, de las llanuras castellanas, se ha oído la voz de «arriba los corazones de los que de católicos se precien»...

Todos somos unos y pedimos lo mismo: el respeto más profundo á nuestras creencias; que ni de cerca ni de lejos sufra la más leve merma la Religión de nuestros padres.

Somos católicos y siempre ante todo católicos, somos españoles y españoles solamente, y lejos de nosotros toda mira terrenal y efímera; que unidos por el amor á Cristo podemos salvar aún de la ruína á esta Patria desventurada.

Los diversos actos celebrados anteayer en nuestra capital constituyeron, sin duda alguna, una espléndida manifestación de fé católica y una demostración palmaria de cuales eran los sentimientos de los fieles todos ante los proyectos secularizadores de actual Gobierno para el que no han de pasar desapercibidos estos ecos resonantes de la opinión pública. Ahí va una ligera reseña de los actos celebrados.

La misa de comunión celebrada por la mañana en la iglesia del Mercadal, en la cual fué celebrante el Muy Ilustre señor Secretario de Cámara del Obisado, fué concurridísima, logrando conmover intensamente á todos los católicos allí presentes, la elocuente palabra del doctor Canadell en la fervorosa plática que precedió á la distribución del Pan de los Angeles. Las que se celebraron en las demás iglesias fueron también muy numerosas y concurridas. Igualmente á la misa solemne celebrada en la iglesia del Mercadal asistió numeroso concurso de fieles, siendo celebrada la perfecta ejecución que á la misma cupo en su parte musical, que corrió á cargo de la capilla de música de la parroquia.

El acto principal realizado fué la procesión de la tarde, la cual organizada bajo el carácter de grandiosa manifestación de Fé Católica, resultó admirable por su orden y sorprendente por el número de personas que en ella tomaron parte, las cuales no bajaron de un millar de hombres y dos mil mujeres, lo cual, si se tiene en cuenta que no se contó con contingente de pueblos comarcanos sino con solo elementos de las fuerzas de los católicos de la ciudad y que muchísimos católicos, cobardes para manifestar sus creencias, sino estaban presentes al acto estaban adheridos al mismo, pensando y opinando como los manifestantes, constituyó un acontecimiento extraordinario y en verdad imponente.

A la hora anunciada concurrieron á los sitios indicados previamente, las numerosas Cofradías y Asociaciones católicas en lucida y nutrida representación cada una de ellas, empezando el punto la organización del desfile que fué ordenado en todo el transcurso del solemne acto. No indicamos el nombre de las Corporaciones asistentes por no repetirse y por ser el de las publicadas en nuestra edición última.

Tras las Asociaciones católicas seguían numerosísima representación del clero parroquial, Seminario y Cabildo Catedral, presidiendo la procesión el señor Deán, asistido de los capitulares doctores Malini y Vilá. A seguida, acompañado de sus familiares iba el Ilustrísimo señor Obispo, y cerrando la comitiva de hombres el diputado provincial señor Vilahur y una comisión del Ayuntamiento compuesta de los concejales Amich, Canet, Monsalvatje, Fabrellas y Cruañas.

Seguían á continuación, en número incontable, las diversas Cofradías y Asociaciones de señoras y señoritas presididas por los señores Párrocos y Ecomónos de la capital.

Durante el curso de la procesión, desde el Mercadal á la Catedral, rezó el Santo Rosario y desde este último punto á la Parroquia citada can táronse diferentes letrillas populares. En la Ca-

tedral el elocuente orador y Catedrático del Seminario Dr. Herranz, dirigió la palabra á la numerosísima concurrencia de fieles que llenaba completamente la anchurosa nave central del templo, y en períodos arrebatadores y difíciles de resumir pintó la grandeza de nuestra Patria iluminada por la Fé y guiada en sus destinos por la gracia del Señor como premio de su constante adhesión á la Iglesia y á sus Pontífices, indicando acertadamente la causa de los actuales infortunios y terminando con un valiente apóstrofe á los católicos que en los momentos difíciles no ocupan su puesto debido en la cruzada actual en favor de la Fé. La impresión que produjo el Dr. Herranz en el auditorio numerosísimo que le escuchó con suma atención, fué inmensa.

Al regreso de la procesión á la parroquia del Mercadal, igual que en todo el curso, la hermosa imagen de la Virgen del Rosario que era llevada en andas, y que lucía riquísimo vestido, fué saludada con respeto por toda la innumerable multitud estacionada en calles y plazas y, en algunos puntos, sobre todo en el momento de entrar en la Parroquia, fué objeto de entusiastas aclamaciones y frenéticos aplausos.

Terminó tan solemne acto con la bendición del Santísimo Prelado, desbordándose entonces el entusiasmo de aquella ingente multitud que prorrumpió en delirantes vivas á la Religión, á España católica y al Papa Rey. Al salir el Sr. Obispo fué aclamado por el inmenso gentío.

La Junta se dirigió luego al Gobierno civil entregando al Sr. Gobernador, una razonada, valiente y respetuosa exposición. Envió un enérgico telegrama al Sr. Presidente del Consejo de Ministros; otro de adhesión al Sumo Pontífice; uno á la Junta Católica de Vizcaya y otro á la de Pamplona en el que saludaba á los representantes de esta diócesis allí reunidos.

Puede afirmarse que Gerona hizo anteayer pública y solemne exteriorización de sus creencias, aportando al público plebiscito de la opinión católica de España su voto sincero por el que declara ser muy otro de lo que supone el Gobierno el público anhelo de la verdadera opinión española.

¡Viva Gerona Católica!

LA EXPOSICIÓN que entregó la Junta Diocesana al Sr. Gobernador Civil dice lo siguiente:

Excmo. Sr.

La Junta Católica de esta inmortal ciudad comisionada para hacer llegar hasta al Gobierno la voz de los concurrentes á la grandiosa manifestación de Fé Católica que en esta ciudad y pueblos de la provincia y Diócesis de Gerona ha tenido lugar el día de hoy, en representación de los ciudadanos que tomaron parte en los grandes mítines, entusiastas apleschs y demás actos que en sentido de protesta contra las escuelas laicas y contra la política anticatólica del actual Gobierno han efectuado, ya por la multitud y calidad de las personas que en ellos tomaron parte no habrá pasado desapercibida á V. E., uniendo su voz á la de los católicos españoles que con gran entusiasmo han efectuado la hermosa Manifestación Nacional del día de hoy, tienen el honor de dirigirse á V. E. llamándole la atención de que no han solo pala-

bras y oraciones, cuya influencia creemos habrá llegado al cielo alcanzando de Dios por intercesión de María, una mirada de misericordia para este su pueblo, sino también grandes actos públicos, hermoso movimiento, signo de vida de las fuerzas católicas de la gran Nación española, las cuales elocuentemente declaran que España es muy diferente de lo que nos pintan los periódicos sectarios.

Nuestro pueblo, Excelentísimo Señor, se arrodilla para rezar y pónese de pié para combatir. Así le hemos visto, y no en figura sino en realidad, porque dentro de los santuarios y fuera de ellos donde no han bastado para contener la concurrencia, hemos visto á los fieles asistir de rodillas devotos y recogidos al Santo Sacrificio de la Misa y cuando terminado este, el acto de piedad se transformaba en grandioso mítin, los hemos visto levantarse para tomar parte en él con su presencia, entusiasmo y aclamaciones. De manera, Excelentísimo Señor, que el público anhelo de que tanto se habla en nuestros días, no lo publica el más elocuente de los oradores, sino la concurrencia que con su fé y sacrificios llega á un grado tal en la manifestación de sus creencias y sentimientos que difícilmente podría ser igualado por la palabra humana.

Los mítines, los apleschs, las aclamaciones, los cánticos, el ambiente todo de estos días, qué expresan sino el público anhelo de que España sea siempre católica, siempre adicta á Jesucristo y á su Vicario en la tierra, y siempre defensora de la fé contra la invasión protestante ó fausénista, ó volteriana ó jacobina?

En nombre, pues, de la Patria, á la que no dudamos desea el Gobierno ser útil con todos sus actos, nos permitimos rogarle, con tanto respeto como encarecimiento, que tenga en cuenta la voluntad nacional tan espléndidamente manifestada y en nombre de la misma protestamos, como protesta la mayoría de los ciudadanos españoles,

1.º Contra la Real orden referente á los signos exteriores de los cultos falsos, por ser contraria á la Constitución del Estado y porque con ella se ofenden los católicos sentimientos de la inmensa mayoría de los españoles, los cuales rechazan y aborrecen todas las libertades de perdición.

2.º Contra el proyecto de convertir en laicas ó neutras todas las escuelas oficiales, sometiendo de esa manera á los inocentes niños á la tiranía intelectual de maestros sectarios, con lo cual se inundaría España de una abyecta raza de anarquistas, incendiarios y asesinos.

3.º Contra el proyecto que tiende á perseguir á las beneméritas Ordenes Religiosas, pupilas de los ojos de la Iglesia, que se consagran á la práctica de las obras de misericordia en los hospitales, asilos y conventos.

Y finalmente manifestamos que lo que fervientemente anhela el pueblo español, es que la Iglesia Católica se desenvuelva con toda libertad, sin trabas ni obstáculos de ningún género y sin ingerencias extrañas para que pueda cumplir la misión que para bien de toda la humanidad le encomendó su fundador Nuestro Señor Jesucristo.—Dios guarde á V. E. muchos años.—Gerona 2 de Octubre de 1910.

(Siguen las firmas de los individuos

de la Junta.)—Exmo. Sr. Presidente del Consejo de Ministros.

Desde esta capital se cursaron los siguientes telegramas:

Junta Católica.—Pamplona.—Celebrada grandiosa manifestación Fé católica paseando triunfante Virgen Rosario calles ciudad. Asistencia 3000 personas presididas Obispo con su Cabildo. Orden admirable, entusiasmo indescriptible. Sirvase comunicarlo representante Gerona.—Presidente Junta, Vilahur.

En términos análogos se telegrafió á la Junta católica de Bilbao.

Excmo. señor Presidente Consejo de ministros.—Madrid.

En nombre millares católicos provincia Gerona que realizan concurridos mítines, apleschs y hoy espléndidas manifestaciones Fé católica, protestamos política afrancesada y anticatólica Gobierno.—Por la Junta Católica Gerona, Vilahur.

Cardenal Merry del Val-Vaticano.—Roma. Millares católicos diócesis Gerona que realizaron concurridos mítines, apleschs, y hoy espléndidas manifestaciones Fé católica reiteran testimonio inquebrantable adhesión y amor Santa Sede participándole pronto envío Album documento fehaciente estas aseveraciones.

Por Junta católica Gerona.—Vilahur.

La Junta Católica de Gerona ha recibido los siguientes:

«Bilbao.—José M.ª Vilahur, diputado provincial.—Junta Católica Vizcaya saluda efusivamente á V. y todos esos católicos ilustres, comunicándoles que Santo Padre bendice especialmente todas las Juntas y actos que en este grand día se realizan.

Nos han prohibido salir hoy Bilbao por proceso que nos siguen.—Presidente, Orue.»

Bilbao, 3 á las 10'25.—Vilahur, Presidente Junta, Gerona.—Muy agradecido, su telegrama, esperamos continuar unidos santa campaña.—Urquijo.

Encarecemos nuevamente, en nombre de la Junta Diocesana, á todos los párrocos de lo Diócesis que den cuenta á la mayor brevedad posible de las fiestas religiosas celebradas en sus pueblos anteayer.

En Barcelona

La ciudad de Barcelona que en julio celebró ya el grandioso mítin doble de Tivoli y Novedades, y el 28 de agosto cooperando al movimiento de Cataluña entera, en la espléndida manifestación de fé católica en el Aplech del Tibidabo, no podía quedar atrás en el colosal movimiento de toda España que ha surgido en viril protesta contra la sectaria conducta del actual Gobierno. Los actos han revestido una solemnidad é importancia mucho mas de que lo era de esperar. Por la mañana se celebró una Comunion general de caballeros en la Iglesia del Pino y se vió concurridísima, siendo imposible la entrada y acceso en el interior del Templo; predicó el elocuente orador sagrado Padre Celestino Matas, S. J. y una Comunion general de Señoras que resultó un verdadero acontecimiento, concurriendo todas las clases sociales, dirigiendo la palabra el fogoso y celebrado orador Rdo. Pedro Lisbona Pbro. A las 12 y media tuvo lugar la entrega del Mensaje-protesta, dirigido al Presidente del Consejo de Ministros, al Sr. Gobernador civil por los Presidentes de las Asociaciones católicas (90) de Barcelona.

Los actos de la tarde resultaron asimismo solemnes é imponentes: consis-

tieron en funciones de desagraros en la Catedral Basílica, haciéndose imposible penetrar en el Templo mucho antes de empezar los cultos y estando aplazadas las calles afluyentes. Inmediatamente se celebró la Procesión en la misma Iglesia que revistió el carácter de una grandiosa, colosal manifestación de la fé religiosa de nuestro pueblo; asistió el Sr. Obispo, Senadores, Diputados á Cortes y Provinciales, Concejales y representaciones de las fuerzas vivas de la capital á mas de los Presidentes y representaciones de las Corporaciones católicas.

Entre los católicos reina grande entusiasmo por la importancia que han revestido estos actos, lo cual ha sido reconocido por los propios adversarios.

En Olot

Las misas de Comunión celebradas en diversas parroquias han sido muy concurridas.

La procesión de la tarde, solemnísima, asistiendo á la misma 700 hombres y 1200 mujeres.—C.

En Berida

La Junta de Acción católica social ha recibido 258 adhesiones de distintas localidades de esta Diócesis.

Las funciones religiosas aquí celebradas han sido solemnísimas, con una enorme concurrencia de fieles.

En Vic

En la iglesia de Santo Domingo se ha celebrado una función religiosa que ha resultado espléndida, presidiendo el Obispo.

Han asistido unas 5.000 personas.

En San Sebastián

Se ha realizado la imponente manifestación católica.

Han asistido más de 30.000 hombres, presididos por todos los senadores y diputados á Cortes por Guipúzcoa, 17 diputados provinciales, casi todos los Ayuntamientos de la provincia, numerosos aristócratas veraneantes en la playa, y representantes de Cataluña.

En Tarragona

A la función celebrada en la Catedral han acudido algunos millares de católicos.

En Huelva

Al «Aplech» del Santuario de la Cinta han asistido 10000 católicos.

En Cádiz

La anunciada manifestación fué imponente, asistiendo cerca 8000 personas.

En Oviedo

Después de haberse celebrado una misa de campaña, se organizó la manifestación católica, que ha resultado imponente, acudiéndose en 30 mil el número de los asistentes.

Presidieron el acto el señor Marqués de Canillejas, don José Tartere y otros.

En Soria

Se ha celebrado en la Catedral una solemne función religiosa, oficiando de Pontifical el Prelado de la diócesis.

La concurrencia de fieles ha sido numerosa.

Pronunció un elocuente sermón el Canónigo Magistral.

Terminado el oficio los católicos se han dirigido al Palacio episcopal, dejando tarjetas que ascendieron á 14000.

En Burgos

Se ha celebrado la manifestación á la que han concurrido 25000 católicos. La ciudad engalanada ofrecía un aspecto imponente. Las señoras en los balcones aplaudían al paso de los manifestantes, que tardaron dos horas en desfilar. El arzobispo bendijo al pueblo, siendo aclamado. Entregáronse mensajes de adhesión al Papa y de protesta contra la política del Gobierno.

En Alcoy

Se ha verificado una imponente manifestación á la que han asistido cuarenta pueblos del distrito electoral de Canalejas.

Concurrieron unos 15.000 manifestantes.

En Jerez de la Frontera

Al aplech anunciado han concurrido 10.000 católicos de San Lúcar, Chipiona, Jerez, Puerto de Santa María y otros pueblos. El entusiasmo ha sido indescriptible y el orden completo.

En Santiago

Durante la misa ha caído un chubasco que ha sido causa de que se desluciera el acto. A la hora de la manifestación el tiempo era excelente, concurrendo más de 20.000 católicos, que ocupaban una extensión de dos kilómetros y medio.

En Cáceres

Ante las amenazas de los sectarios, creían estos deslucir la manifestación. Se han llevado chasco, por haber concurrido á la misma 30.000 católicos, que han aclamado á los oradores, aprobando con entusiasmo las conclusiones que se han leído.

En Sevilla

En aquella diócesis se han celebrado entre otras las siguientes manifestaciones católicas: Santuario de la Consolación (Utrera) al que acudieron 5 000 personas; Santuario de Loreto con 7000 manifestantes; Chipiona, con 4.000; Santuario de la Regla 12.000 personas; Santuario Totana 3.000 y Torrijos 15.000.

En Pamplona

Los Delegados de esta Diócesis nos han cursado el siguiente telegrama:

«Celebrada la manifestación que ha sido imponente. Es imposible detallar el efecto del desfile ante la presidencia que duró mas de dos horas. Los manifestantes iban á 8 de fondo, ascendiendo á 90000. Los balcones estaban atestados de señoras que aplaudían con entusiasmo. Hay pueblos de la provincia que han acudido en masa. El gentío es colosal. Se ha concedido á la representación de Gerona un lugar de preferencia en la presidencia. Las representaciones de diversas capitales de España eran 300. Han asistido los Diputados Sres. Feliu, Rodas, Saenz, Llorens, Vadillo, Sanchez Marco, senador Marqués de Vesolia, Diputados forales, mayoría Ayuntamiento. Al disolverse la manifestación, frente al Gobierno Civil, se ha pronunciado un discurso en el que se han dedicado sentidas frases de agradecimiento á la representación gerundense.»

En Córdoba

En la ermita de Fuensanta se ha celebrado misa de campaña y después un mitin, en el que se pronunciaron discursos, protestando de las orientaciones seguidas por el gobierno del señor Canalejas en la cuestión religiosa.

El número de los manifestantes se calcula en nueve mil. En el mitin reinó gran entusiasmo y el desfile se efectuó con el mayor orden.

En 74 pueblos de la provincia se han celebrado actos análogos, reinando en todos gran entusiasmo.

En Madrid

Se ha celebrado con asistencia de mas de 12000 católicos el mitin de Jai-Alai, Reinó gran entusiasmo.

En las puertas del frontón se repartían hojas invitando al público á la romería que se celebrará el día 16 en honor de la Virgen de los Angeles.

Ocuparon la presidencia el señor Bofarull, en representación del jefe del partido, señor Feliu, y los señores Montalvo, Gaya, Igarúa y Castell.

Todos los oradores fueron entusiastamente aplaudidos.

El presidente dió después las gracias á los asistentes y se procedió á la lectura de las conclusiones formuladas que son las siguientes:

Telegrafiar al Papa, al obispo de Madrid-Alcalá y á la Junta Católica de Vizcaya y protestar de la política sectaria del gobierno.

El acto terminó con vivas al Papa y á la España católica.

En Ciudad Real

Se ha celebrado la manifestación á la que han acudido más de 8000 católicos. Ha estado muy elocuente en el sermón que ha predicado el canónigo magistral.

En Coruña

La procesión, del Rosario ha sido solemnísimas. La población entera ha exteriorizado su protesta contra la política del Gobierno.

En Zaragoza

La función celebrada en la Basílica del Pilar ha sido imponente.

Terminada la función religiosa, la Junta católica se ha dirigido al Gobierno civil para entregar un Mensaje de protesta contra la política anticlerical del Gobierno.

Han acompañado á la Junta todos los católicos, formando manifestación colosal.

Al llegar ésta á la calle de Alfonso, los radicales han intentado disolverla, agrediendo á los católicos.

Estos se han defendido rechazando la agresión.

En la calle del Coso otra vez los kabileños han querido impedir la manifestación.

Un grupo de tradicionalistas les ha impedido realizar su propio.

En la Plaza de la Constitución se re-

pitó el escándalo. La fuerza pública dió una carga para disolver la manifestación. Hay muchos heridos. A las dos de la tarde se restableció el orden.

Se hacen muchos comentarios y se censura acremente al gobernador civil, que se cree obligarán á dimitir.

En la puerta del Pilar los anticlericales repartían las famosas hojitas piadosas de Nalens, siendo sacados de allí por los católicos, pues los agentes de la autoridad no hacían nada para impedirlo.

En Alicante

El «aplech» en el monasterio de Santa Faz, ha sido concurridísimo, asistiendo cerca 8000 personas. Ha pronunciado un elocuente discurso el Diputado á Cortes don Manuel Senantes.

En Cuenca

A las diez de la mañana se ha celebrado misa de campaña en la plaza Mayor.

A continuación se ha organizado una imponente manifestación, en la que figuraban unas 15.000 personas, asistiendo las bandas municipal y provincial.

En Málaga

Se han celebrado con gran solemnidad las fiestas religiosas acordadas por la Junta diocesana para protestar de la política del Gobierno en la cuestión religiosa.

Las iglesias se vieron muy concurridas, especialmente la Catedral, donde predicaron los canónigos Maldonado y Coll.

En Orense

Los kabileños pretendían deslucir el acto. Con todo la manifestación ha sido imponente. Se tributó al Diputado por Gerona Sr. Iglesias un recibimiento entusiasta.

En Valencia

Durante la mañana los radicales atacaron á los católicos que se defendieron valientemente.

El mitin se ha verificado en el Jai-Alai y se ha visto concurridísimo, asistiendo muchos miles de católicos. Hablaron el concejal señor Pérez Lucía, los senadores señores Rodríguez de Cepeda, Polo y Peyrolón, y el conde de Santa Maris de Pomés.

En Palma

En la Catedral se ha celebrado un acto de protesta contra la política anticatólica del gobierno. El templo estaba iluminado con profusión de cirios y bombillas eléctricas. La «Schola Cantorum», del Seminario, cantó diferentes motetes. Presidió el señor Obispo. Han asistido más de 6 000 fieles. Terminado el rosario se efectuó la reserva. Una comisión de la Defensa social pasó á visitar al gobernador para entregarle una protesta.

En Blanes

La solemnidad religiosa de la fiesta del Rosario ha revestido este año inusitado esplendor en esta parroquia, debido al entusiasmo religioso que en toda España ha despertado la manifestación nacional de protesta contra el proceder sectario del Gobierno y de adhesión á la Silla Apostólica.

Por la mañana tuvo lugar una Comunión general extraordinaria, en la que el Rdo. Ecnómico don Jaime Arcelos alentó con celo y entusiasmo á la inmensa muchedumbre de fieles que se acercaron á la sagrada mesa, á proseguir hoy más nunca la verdad y el bien y á dar pruebas palpables del amor á Cristo mejor que de palabra con el ejemplo.

La función religiosa de la tarde tuvo excepcional importancia. Después del rezo del Santo Rosario pronunció un elocuente sermón el Rdo. don Anselmo Vilar, vicario de esta.

Acto seguido se organizó la procesión del Santo Rosario resultando una imponente manifestación de fé y religiosidad.

Notabibliográfica

Hemos recibido la interesante obra titulada, *La Voz de la Iglesia y la Unión de los Católicos* que acaba de publicar nuestro amigo el presbítero don José Burch y Ventós, autor de la no menos importante, *Datos para la historia del Tradicionalismo político durante nuestra revolución*, de la cual esta última viene á ser como un complemento.

El principal objeto de la obra, es manifestar la doctrina y las enseñanzas de la Iglesia, respeto del punto concreto de la tan manoseada unión de los cató-

licos; en una serie de documentos de capital importancia; así como se ponen de relieve varias tentativas frustradas de unión, y las dificultades que aquella encontró por parte de los mismos católicos. Tal como en su primera obra el Rdo. Burch, teniendo siempre á la vista la doctrina política de la Iglesia y de los grandes tradicionalistas, como Balmes, Aparisi, etc., etc., hace resaltar los principios y procedimientos del verdadero tradicionalismo, en completa divergencia con las desviaciones de la política tradicionalista que se exponen en la tercera parte de la misma, en la que nos ocupa hoy, teniendo también siempre á la vista las enseñanzas de la Iglesia y el espíritu conciliador y recto de Balmes, nos pone de manifiesto el camino de la verdadera y sólida unión de los católicos españoles en esta época crítica y de verdadera persecución religiosa. ¡Ojalá que las esperanzas de unión católica que concibe y ve en lo tananza el autor de la obra, sean una bella realidad!

Recomendamos eficazmente á nuestros amigos la lectura de tan documentada obra, pero sobre todo, la recomendamos á cuantos escriben de política y á todos los que traten de encauzar por el recto camino la política católica y tradicionalista. Esta obra, lo mismo que la que anteriormente publicó este mismo autor, son como un especie de *vade mecum*, que con frecuencia deben consultar, si no quieren desviarse, cuantos se ocupan de política católica y tradicionalista.

A cuantos interese podrán encontrarla en la Librería del Carmen de esta capital al precio de 2 pesetas.

Día religioso

OCTUBRE	SANTORAL
4	Martes.—S. Francisco de Asis, cf. y fund.—Hieroteo el Divino; Petronio, ob. y cf.; y Sta. Aurea, vírgen.
San Francisco de Asis	

Cuarenta Horas.—En la Iglesia de las Hermanitas de los Pobres. Por la mañana desde las 8 á las 11 y media y por la tarde desde las 5 á las 7.

APOSTOLADO DE LA ORACIÓN

Primer grado
OCTUBRE
Intención general aprobada y bendecida por Su Santidad.

La libertad de la Iglesia en Rusia

ORACIÓN PARA ESTE MES
¡Oh Jesús mío por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, por la completa independencia de nuestra Iglesia en Rusia.

RESOLUCIÓN APOSTÓLICA
Rogar por la paz y unión de las Iglesias.

— MAÑANA —
Miércoles.—San Plácido, monje y m.

J. Parrás Brá
Médico oculista
CONSULTA Ciudadanos, 15, 2.º, 2.ª de 11 á 1 y de 3 á 5 GIRONA

Estudios del Bachillerato
Centro preparatorio Gerundense
CUADRO DE PROFERORES
Don José Barceló Casademont.—Reverendo Don Her menegildo Planadecursach, Catedrático del Seminario Conciliar y ex-Catedrático de Nuestra Señora del Collet.—Rdo. Dr. D. Jaime Bordas Soler, Catedrático del Seminario Conciliar.—D. Juan Masó y D. Luis de Puig, Farmacéuticos.—D. Carlos Batlle, Alumno de la Escuela de Ingenieros de Barcelona.

Las clases empezarán en 1.º de Octubre.
La explicación y estudio de las asignaturas estarán con arreglo á la explicación que de las mismas hagan diariamente los señores Catedráticos del Instituto.
De 3 á 4 de la tarde, los alumnos prepararán las lecciones que serán objeto seguidamente de explicación.
De 4 á 6, los Sres. Profesores darán sus explicaciones en forma tal, que el alumno se vea obligado á demostrar que se ha posesionado de la materia.
De 6 á 8, los alumnos repararán las lecciones explicadas, que serán las mismas que por la mañana siguiente serán preguntadas en el Instituto.
Cada alumno satisfará mensualmente, en concepto de honorarios, la cantidad de 20 pesetas por adelantado.
Los señores padres ó encargados de los alumnos que lo deseen, recibirán las notas que hayan merecido del malamente por el profesorado del Centro y mensualmente, las que faciliten los señores Catedráticos del Instituto.
Los señores Director y Profesores se reservan el derecho de hacer cumplir estrictamente el reglamento interior del Centro.

Gerona, Septiembre 1910.
NOTA.—Para más detalles dirigirse calle Ballesterías, 9, 2.º, Norte, 7, 1.º y domicilio del Director, Independencia, 16, primero.—Gerona.

CRÓNICA

Generales

Se ha publicado la siguiente real orden circular:

«El Rey (q. D. g.) ha tenido á bien resolver se modifique el artículo segundo de la real orden circular de 12 de mayo último (C. L. núm. 76), por la que se crearon las juntas facultativas de infantería; en el sentido de que sus presidentes respectivos serán, en lo sucesivo, los generales de brigada, procedentes de la inspección general de los establecimientos de instrucción é industria militar.

Provinciales y Locales

Durante la última semana la Sucursal que la «Caja de Pensiones» para la Vejez y de Ahorros» tiene establecida en esta ciudad ha recibido por imposiciones la cantidad de 19018'47 pesetas y ha pagado por reintegros la cantidad de 12.914'94 pesetas habiendo abierto 16 libretas nuevas.

En la presente semana se halla de turno el vocal de la Junta de Patronato don Isidro Riu Puig.

Al dar cuenta del robo de la iglesia parroquia de La Piña, dijimos que los cacos se habían apoderado de alhajas de plata destinadas al culto.

Mejor informados debemos decir que los ladrones sólo se apoderaron del metálico que hallaron en los cepillos; no haciendo lo mismo con las alhajas, por hallarse éstas guardadas en la casa rectoral.

REGISTRO CIVIL.—Movimiento de población facilitado por el establecimiento funerario *La Neofita*, Cort-Real, 18.

Defunciones:
Emilio Solé Costa 34 años.
Vicente Anglada 44 años.
Nacimientos:
Varones, 2.
Hembras, 0.

Ayer fué conducida al Hospital una mujer enferma llamada Dolores Comalada, de 35 años de edad, habitante en la calle de la Barca número 5, 2.º.

Al intentar introducir en esta ciudad una partida de pescado de unos 25 á 30 kilogramos el vecino Juan Castrelo, y serle exigido por los consumidores el pago de los correspondientes derechos, aquel abandonólo siendo el pescado recogido y enterrado por la Guardia Municipal.

En la subasta celebrada el sábado en esta Principal de Correos para el servicio de la conducción de la correspondencia desde la misma á las estaciones de las líneas férreas de M. Z. y A. San Felu de Guixols y Olot y viceversa, en esta ciudad, fué adquirido provisionalmente dicho servicio por don Agustín Bosch, por el tipo de 4500 pesetas anuales como único postor.

Como pensamos ocuparnos detenidamente del penal de Figueras, anticipamos la publicación del siguiente suelto que publica en su edición de anteayer nuestro colega *La Veu de l'Ampurdà*:

«Del penal.—Sense temps per comprobarho, dissapte passat donarem la rova de que la gendarmeria del Pertús havia agafat á 21 presidaris escapats del presiri del castell de San Ferrán, no essent certa per la poderosa rahó de que no se n'ha escapat cap.

Mes podrá serho el millor día porque sabém que el miler de criminals que actualment hi están reclosos son de lo més perversit, havent'hi entre ells de *verdaderes eminencies* y que están disposats á ferne alguna de grossa.

Ho fem avinent porque la guardia del penal té de doblarse ja fa dies y la guarnició del Castell es tan reduida que ab treballs podrá imposarse quan convingui. Desengányintse el Govern, no n'hi ha prou d'un Regiment d'Infanteria pera custodiar el remat de salvatjes que cada día va aumentant trayentos de tot arreu de Espanya, y aconsejllant tothom qui vetlla per la pau y seguretat dels habitants de l'Empordá que lo menys que deuria fer el govern es aumentar també la guarnició ab la Caballeria corresponent.»

Desde Blanes nos escribe nuestro corresponsal:

A las once y media de la mañana del pasado domingo tuvo lugar en el local del Sindicato Agrícola de esta villa,

una conferencia oportunísima de vinicultura, organizada por la Junta de dicha entidad cuyos desvelos para el fomento de la clase agrícola aumentan sin cesar ante el feliz resultado de su siempre desinteresada labor.

La competencia indiscutible del ilustrado conferenciante don Rafael Mir y Deás de San Sadurn de Noya despertó vivísimo interés y en el Sindicato se congrega un numeroso público compuesto la mayor parte de socios de la referida entidad.

Después de breves y atinadas frases del presidente don Pedro Puig y Domenech, el señor Mir empieza á explicar la importancia de su tema «elaboración del vino» ante la menguada recolección de uvas del presente año motivada por el exceso de lluvias y pedriscos.

Para obtener una elaboración perfecta indica la necesidad de eliminar los gérmenes malos y señala como medio eficaz el uso del metabisulfito de potasa que mata los focos infecciosos que contienen la uva y los escobajos, los cuales deben separarse antes de la fermentación. Aconseja un cuidado sumo en no dejar en el envase vacío alguno, ya que el aire es un factor importantísimo para la creación de nuevos gérmenes que disminuirían notablemente la cualidad del mosto.

Seguidamente presenta una fórmula práctica y de fácil adquisición, para la seguridad completa de la bon-

dad del vino. Recomienda además con datos elocuentes y persuasivos la conveniencia del primer trasiego durante la primera quincena de Diciembre para la purificación de las heces con el fin de obtener en el trasiego de Marzo la completa estabilidad y exquisitez del vino.

Por último alienta á los ya numerosos socios del Sindicato á trabajar con esmero individual y colectivamente en la elaboración del vino á fin de alcanzar una marca *tipo* que daría por resultado la riqueza de toda esta comarca vinícola.

Una estruendosa ovación se tributa al orador que es objeto de entusiastas felicitaciones.

La Junta con un celo digno del mayor elogio acordó proporcionar á los vinicultores una hoja impresa con la fórmula de metabisulfito de potasa para la elaboración del vino en pequeñas y grandes cantidades.

Bien por el Sindicato Agrícola de Blanes.

Como oportunamente anunciamos, anteanoche tuvo lugar en la sociedad obrera *La Amistad* la velada organizada con motivo de la inauguración de las clases nocturnas de enseñanza para alumnos y alumnas y el Secretariado.

Después de explicado el objeto de la velada por el Secretario Sr. Roca, los niños Alvaro Rubió y Francisco Pumarola, y las niñas Angela y Lola Rubió leyeron varios trabajos y poesías y re-

citaron un diálogo, pronunciando después elocuentísimos discursos sobre la Mutualidad y el Secretariado los señores D. Bernardo Cabrafiga y M. I. Dr. D. Agustín Vilá, terminando la primera parte de la velada con un bello discurso de gracias por el M. I. Sr. Dr. D. Pedro Iglesias.

La segunda parte se compuso del humorístico diálogo *De Pelagalls á Barcelona* que fué desempeñado con gran soltura y arte por los niños Enrique y Francisco Pumarola; el Sr. Padrosa pintó en breves momentos un hermoso cuadro al óleo y por final de fiesta representóse el sainete *Embotichs* puesto en escena por los aficionados Sres. Planas, Duxáns, Vilaret, Busquets D., y Pumarola F.

Todos cuantos tomaron parte en la velada fueron aplaudidísimos recibiendo al terminar sus respectivos trabajos calurosas y entusiastas ovaciones.

Felicítamos á la Junta de *La Amistad* por el celo y actividad desplegados en favor de la enseñanza de sus socios á los cuales, además, se ofrece un rato de solaz esparcimiento con la organización de actos tan simpáticos como el celebrado el domingo.

Eclesiásticas

Se encuentra algo restablecido, de su larga y penosa enfermedad, que dos meses há está sufriendo, el Rdo. Luis Besalú, Pbro. Vicario de Perelada, al que ha sustituido interinamente el Reverendo José Musquera.

Celebraremos el total restablecimiento del Rdo. Besalú.

Políticas

Ha regresado de Toledo el presidente del Círculo Tradicionalista de la Riera de San Juan de Barcelona don Pedro Vives, que fué á dicha ciudad para encargar la hoja de la espada de honor que se regalará á nuestro augusto caudillo D. Jaime.

En Masías de Voltregá (Vich) y en la capilla de la casa señorial de los marqueses de Palmerola, celebróse antea- yer mañana el casamiento de la señorita María Despujol, hija del referido procer, con el diputado á Cortes por Santa Coloma de Farnès don Juan Ventosa y Calvell.

Nuestra felicitación á los nuevos consortes y familias respectivas.

Religiosas

El próximo viernes á las 6 y á las 8 se celebrarán en la iglesia del Sagrado Corazón de Jesús solemnes misas de Comunión general con exposición de S. D. M. teniendo lugar los ejercicios propios de primer Viernes de mes.

RELOJERÍA de
Viuda é hijo de J. Moner
Se ha trasladado
Cort-Real, núm. 8

Información telegráfica y telefónica

Extranjero

París, 3

Monumento

conmemorativo

Buenos Aires.—Se ha inaugurado el monumento que la colonia francesa regala al pueblo bonaerense, con motivo de las fiestas de la independencia de la Argentina.

Varias músicas entonaron los Himnos nacionales respectivos.

Náufrago

Nueva York.—Una canoa de un vapor que conducía á muchos marineros ha zozobrado en el río Hudson.

Hay doce ahogados.

El presidente del Brasil

Lisboa.—El Sr. Hermes Fonseca almorzó en el palacio de Cintra con don Manuel y la reina Doña Amelia.

Anoche se celebró un banquete de 300 cubiertos en el gran salón del Arsenal en honor del Sr. Hermes.

La copa Vanderbilt

Nueva York.—En la carrera automovilista organizada para disputarse la copa Vanderbilt ha habido cuatro muertos y numerosos heridos.

El paso de los Pirineos

Perpignan.—El Aero Club Catalán ha organizado una travesía aérea de los Pirineos Orientales, de Perpignan á Barcelona, con premios importantes.

La fecha de la carrera no ha sido fijada aún.

Telegrama de pésame

París.—El presidente del Consejo, M. Briand, ha recibido de don Alfonso el telegrama siguiente:

«Recibid, señor presidente, la expresión del más sincero pésame con ocasión de la dolorosa pérdida que os ha herido.»

Madrid, 3

¡Bien por los bilbaínos!

Otra manifestación.—Esta se celebrará en Madrid.

Bilbao.—La Junta católica tiene el propósito de celebrar otra gran manifestación en toda España.

Está ultimando los detalles.

Es posible que el acto se circunscriba á Madrid, pues ya que no pudo celebrarse la prohibida manifestación en

San Sebastián cuando estaba allí la corte, trata de hacerlo ahora en Madrid, que además de estar don Alfonso y doña Victoria se hallarán las Cortes abiertas, y el conflicto que provoquen al Gobierno será mayor.

En caso de acordarse de que la manifestación se celebre sólo en Madrid, acudirán á esta capital católicos de toda España.

A este efecto, la Junta católica gestiona la formación de muchos trenes especiales y anda en tratos con una casa francesa para alquilar una infinidad de automóviles.

Además tiene otros proyectos que reserva cuidadosamente.

Desaparecidos

Cartagena.—Ayer salieron á pasear por la bahía en un balandro el súbdito inglés Roland Browne y el teniente de artillería don Fernando Bandín.

Fueron mar adentro y hasta ahora no se sabe nada de ellos.

Las pesquisas que se han hecho en su busca han resultado infructuosas.

Manifestaciones aplazadas

Han sido suspendidas las manifestaciones católicas en Ferrol, Guadalajara, Alcira, Vigo, Ronda, Valladolid y Avila, siendo algunas aplazadas para el 16 del corriente.

En Santander

Santander.—A la manifestación católica asistieron más de 10,000 personas.

Por haberse realizado una contra-manifestación al mismo tiempo ocurrieron varios incidentes.

Fueron heridas á pedradas 13 personas.

Se han efectuado detenciones.

El Sr. Merino

El ministro de la Gobernación permaneció toda la mañana en su domicilio trabajando con los doctores Bejarano y Bombin en la redacción del Reglamento para cumplimentar la real orden sobre Higiene de la prostitución.

El «606»

El Dr. Bandelae ha estado en Palacio, dando á don Alfonso explicaciones sobre la aplicación y resultado del «606».

El doctor se muestra muy satisfecho del éxito que va obteniendo en los en-

fermos cometidos al nuevo tratamiento.

El embajador italiano

El miércoles presentará sus credenciales el nuevo embajador italiano.

La cuestión marroquí.—Cábilas agitadas

Alhucemas.—Desde el regreso del comandante de la plaza, varios jefes de cábila han venido á hacer protestas de amor á España y desmentir los rumores que han circulado referentes á la hostilidad de los moros hacia nosotros.

Acosados á preguntas confesaron que las cábilas de Beniburriague y otras colindantes trataron de unirse á las de Benisaid para atacar á los españoles.

Según dichos jefes, otras cábilas vecinas manifestaron á los levantiscos que si atacaban á los españoles, ellos facilitarían el desembarco de tropas de la península en sus playas.

Se teme que las venganzas por agravios de unas cábilas con otras, repercutan en la plaza.

Lo único que se sabe en concreto, es que entre las cábilas hay mucha excitación.

Se tiene noticia de lo ocurrido en alguna de las reuniones que celebran casi á diario.

Uno de los caides más prestigiosos de Benisaid propuso venir á la plaza varios moros, fingiéndose muy amigos de España, y cuando todos estuvieran tranquilos, creyendo en la amistad inalterable de los moros, sorprender á los españoles, atacando á cuchillo á sus moradores.

El acuerdo que ha prevelecido es el de aguardar á que termine el Ramadán y entonces celebrar una reunión todas las cábilas para adoptar una resolución definitiva.

Ha llamado la atención que muchos moros han llegado á la plaza para proveerse de azúcar y otros artículos que antes compraban en Melilla.

Se recuerda que esto mismo hicieron antes de romperse las pasadas hostilidades.

Las manifestaciones de ayer.—Lo que dice la prensa.

El Universo, dice que en más de 1,500 pueblos se han celebrado mani-

festaciones públicas, en que han tomado parte más de un millón de hombres.

Somos—añade—los más y los mejores y obtendremos seguramente el triunfo.

Ya saben los políticos, que en España es imposible dictar leyes que pugnen con las tradiciones del pueblo español.

A pesar de que las manifestaciones callejeras no son procedimiento nuestro, los ensayos no han podido ser más grandiosos.

Los lerrouxistas y otros amigos políticos monárquicos de pega, cuando disponen de la fuerza del número, quemaron conventos, saquearon iglesias y asesinaron frailes; nosotros, gracias á Dios, procedemos de otra manera.

Los 90.000 reunidos ayer en Pamplona hubieran podido quebrantar la ley y aun dictarla, pero no han dado ni un solo grito subversivo y se han manifestado en la órbita de la más estricta razón.

El Debate dice que las manifestaciones de ayer han demostrado que el Gobierno de Canalejas es un pegote que está distanciado de la opinión española y que si alguna opinión representa será la extranjera de las logias masónicas.

Una alocución

Melilla.—El general Aldave ha publicado una alocución exponiendo su satisfacción por el brillante estado de las tropas, cuya bizarría elogia y ensalza Marina.

Barcelona 3

La huelga

Esta mañana entraron al trabajo los mismos obreros que el sábado.

Al número de fábricas que abrieron sus puertas sólo hay que añadir la Hispano Suiza, en la que han reanudado sus tareas unos 35 obreros.

Las precauciones fueron desde primera hora las mismas que en días anteriores.

La guardia civil, cuerpo de seguridad y policía vigilan las entradas de los talleres donde se trabaja con más ó menos obreros, y patrullan por los alrededores.

En el Gobierno civil no se tiene ninguna noticia, á la hora de entrar este número en máquina, de otros incidentes desagradables que el de la calle de Entenza ocurrido de madrugada.

Una mujer asesinada

Esta mañana se ha perpetrado un horrible crimen en la barriada del Camp de Grassot.

En la tienda número 134 de dicha calle, vivía, sola, una mujer de 63 años llamada Mercedes Balaguer Somell.

Dicha mujer era propietaria de la casa y se dedicaba á la venta de pescado; había tenido tres hijos, dos de los cuales se le habían muerto, quedándole uno llamado Pablo Planellas, que se había casado con una hija del guardia municipal Jaime Vilanova, viviendo con su esposa en la calle Industria, separado, en consecuencia, de su madre.

Esta mañana á algunos vecinos les pareció oír quejidos y lamentos que partían de la tienda donde habitaba Mercedes.

Más tarde volvieron á repetirse los lamentos en forma ya de gritos de auxilio y de desesperación. Acudieron los vecinos, hallando los muebles de la tienda en completo desorden y viendo que el que daba los gritos era Pablo Planellas, el cual decía que su madre había sido asesinada, que no sabía cómo y que él acababa de llegar, encontrándose con un espectáculo aegarrador.

En efecto, en una habitación de la tienda se encontraba Mercedes Balaguer, tendida en la cama, con los pies y las manos atados. Hallábase colocada al revés, ó sea, con los pies encima de la almohada. Presentaba profundas heridas en la frente, producidas al parecer por haber recibido golpes con un martillo ú otro objeto parecido.

El Juzgado personóse en el lugar del crimen, practicando las primeras diligencias y ordenando el traslado del cadáver al Hospital Clínico, sala destinada al efecto.

En virtud de las diligencias judiciales practicadas, han sido detenidos é incommunicados el hijo de la víctima, Pablo Planellas, la mujer de éste y el guardia municipal Jaime Vilanova.

Casas para obreros

El arquitecto municipal Sr. Falqués, ha presentado el proyecto de casas para obreros.

Costarán 5,000 pesetas, reintegrables en 30 años á 15 pesetas mensuales.

Probablemente se construirán el año próximo 100 casas en varios grupos.

A Chile

Ha salido para Chile, con objeto de fundar en aquella República sudamericana una Academia musical y dar á conocer sus estudios sobre el divino arte, el joven compositor don Ernesto Sunyer.

Ferrocarriles de M. Z. A. -- Red Catalana

Línea de Barcelona á Francia por vía Interior

Trenes descendentes

Octubre de 1910

Trenes ascendentes

Clase de trenes que toman viajeros	Port-Bon		Figueras		Plassá		Gerona		Empalme		Barcelona		Clase de trenes que toman viajeros	Barcelona		Empalme		Gerona		Plassá		Figueras		Cerbere
	Salida	Ll	S	Ll	S	Ll	S	Ll	S	Ll	S	Llegada		Salida	Ll	S	Ll	S	Ll	S	Ll	S	Ll	
Expreso	4'10	4'41	4'44	5'15	5'16	5'38	5'41	6'14	6'19	7'53			Mercancías					4'30	5'36	6'00	7'46	8'11	10'34	
Ligero													Correo	5'00	7'35	7'42	8'37	8'45	9'14	9'17	10'08	10'13	11'44	
Correo	4'15	5'05	5'10	6'00	6'03	6'35	6'40	7'33	7'44	10'30			Ligero	7'20	9'45	9'46	10'37							
Mercancías	4'32	6'05	6'20	8'00	8'12	9'21	10'01	12'43					Mercancías					11	11'53	12'34	14'30	14'56	17'35	
Ligero									11'12	12'05	12'08	14'26	Expreso	9'40	11'11	11'12	11'45	11'48	12'07	12'08	12'39	12'40	13'22	
Mercancías	8'55	10'38	10'58	12'22	12'40	13'29							Mercancías											
Correo	12'22	13'16	13'22	14'15	14'20	14'52	15'00	16'00	16'10	18'55			Mixto	12'13	15'02	15'10	16'07	16'13	16'44	16'47	17'40	17'47	19'19	
Expreso	15'41	16'13	16'14	16'47	16'48	17'09	17'15	17'53	17'58	19'26			Correo	13'30	16'09	16'17	17'15	17'44	18'14	18'19	19'17	19'25	20'59	
Mixto	14'33	15'26	15'34	16'23	16'56	17'28	17'40	18'41	18'53	21'39			Ligero	17'15	19'36	19'40	20'29							
Mercancías	19'16	21'15	21'47	23'20	23'35	0'30							Expreso	18'46	20'22	20'23	20'54	20'57	21'15	21'16	21'47	21'48	22'30	

Empalme.—Salen para Barcelona por el litoral.—6'17 8'10 13'18 16'43 19'30

Empalme.—Llegan de Barcelona por el litoral.—7'18 11'04 15'53 18'34 20'13

FERROCARRIL DE GERONA Á OLOT

Salen de Gerona	7'02	(miérc. sáb.)	9'05	15'01	18'00
Llegan á S. Feliu de Pallarols	9'11	y domin.)	11'06	17'09	20'11
á Olot (diligencia)	12'00	(sáb.)	14'15	20'10	22'30

FERROCARRIL DE FLASSÁ Á PALAMÓS (* Solo los Domingos)

Salen de Flassá	6'20	9'40	*12'20	14'45	17'15	*18'05
Llegan á Palamós	8'45	12'03	*14'48	17'23	19'45	*21'00
Salen de Palamós	3'15	5'30	* 8'15	11'35	13'55	*15'30
Llegan á Flassá	5'38	7'52	*11'10	14'00	16'20	*17'35

FERROCARRIL DE GERONA Á SAN FELIU DE GUIXOLS

Salen de Gerona	7'05	9'10	11'55	15'35	17'50
Llegan á S. Feliu de Guixols	9'00	11'00	13'43	17'30	19'40
Salen de San Feliu de Guixols	4'25	6'25	12'45	14'55	17'45
Llegan á Gerona	6'16	8'18	14'36	16'48	19'40

FERROCARRIL DE GERONA Á OLOT (diligencia)

Salen de Olot (diligencia)	(sáb.)	0'33	3'50	9'00	12'00
á S. Feliu Pallarols		3'23	5'36	11'46	14'40
Llegan á Gerona		5'30	7'41	13'53	16'49

LIBRERIA DEL CARMEN
CIUDADANOS, 20.—GERONA

Obras de Pedagogía, Literatura, Ciencias, etc.—Objetos de escritorio y religiosos

Precios módicos

LOS HERPES y demás HUMORES

en cualquier forma que se presenten, se curan muy bien tomando á gotas el

AZUFRE LIQUIDO

DEL DR. TERRADES que convierte el agua común en sulfurosa y depura la sangre viciada, proporcionando salud y longevidad.

En los granos, costras, sarna, tiña, úlceras que no cicatrizan, debe usarse además la

Pomada de azufre liquido

del mismo autor, en aplicaciones externas.

En droguerías y farmacias se venden. —Unicos depositarios en España: Señores Pérez Martín y C.ª, calle de Alcalá, 9, Madrid.—En Barcelona, Notariado, 3 y 5.

COLECCIÓN ENCICLOPÉDICA MANUALES SOLER

ÉXITO MUNDIAL DE LIBRERÍA

BIBLIOTECA ÚTIL Y ECONÓMICA DE CONOCIMIENTOS ENCICLOPÉDICOS DESTINADA AL FORTALECIMIENTO DE BIBLIOTECAS EN LAS CASAS PARTICULARES

AUTORES EMINENTES

26.000 SUSCRIPCIÓNES COLECCIONISTAS

— PIDA V. CATALOGOS DE LOS MANUALES-SOLER EN TODAS LAS LIBRERIAS BIEN SURTIDAS. —

Gran Fonda para sacerdotes y católicos La Verdad

Calle de San Severo, núm. 3.—Barcelona. (esta calle da frente á la Catedral)

Grandes reformas y ampliación del local. —Más de 60 habitaciones que dan á tres calles.—Servicio inmejorable en todos los conceptos.

Hospedaje por día 3'50 ptas.—Cubierto 1'50 ptas. — Abonos á todo estar de 75 á 90 pesetas mensuales.

Gran Hotel Peninsular

JUAN NICOLAZZI

CALLE DEL PROGRESO.—GERONA.

Servicio especial de coches para las estaciones de M. Z. A., Olot y San Feliu de Guixols. Servicio esmerado. Precios módicos. Comedor especial para señores sacerdotes.

Juan Juanola — Sastre

trajes á medida. Gran variedad en géneros de temporada

CORT REAL, NÚM. 1.—GERONA

Jarabe de fosfato de cal gelatinoso-VIVAS

APROBADO Y RECOMENDADO POR LA ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA Y PREMIADO EN LAS EXPOSICIONES DE MADRID Y BARCELONA.

Util en el raquitismo, enfermedades de los huesos y puede substituir con ventaja al Aceite de Hígado de Bacalao, en caso de intolerancia estomacal.

De venta EN LA FARMACIA DEL DR. VIVAS
Cort-Real, núm. 17.—GERONA.—Teléfono, núm. 65.

F. Solá, Rambla de la Libertad, 26

joyería Orfebrería
Aderezos completos Servicios de mesa
Sortijas Calices
Cadenas y collares Artículos para regalo
Aretes Medallas

JOYERÍA.—Relojes en oro y plata, marca Longines. Relojes sobremesa y pared.

ÓPTICA
Anteojos y lentes Gemelos prismáticos
en oro y metal largavistas
Tornavientos y Brújulas

Se despachan a las pocas horas los anteojos de combinación

FUMADORS!

¡¡ PAPER JORDA !!

NOVEDAD

Chocolate Amatller

Casa fundada en 1800

Se vende en los colmados y ultramarinos.

Calle de Manresa, núm. 10

Barcelona

Benito Bosch

BACALAO SUPERIOR en cajitas de 5 kgs. elegantemente arregladas, especial para las personas de gusto, recibido directamente de Islandia con precio ventajoso, se encontrará en casa de

Licor Montserratina (Lulliana)

elaborado con yerbas aromáticas de la montaña de Montserrat higiénico, tónico, digestivo, Exportación á Provincias y Ultramar

Representante en Gerona: D. Luis G. Soler, Ciudadanos, 11

Fábrica en Barcelona: Roger de Flor, 162, Sucesores de J. Bertran

LA NEOTAFIA

Funeraria la mas antigua Y ECONÓMICA para traslados de restos á todas partes

Ataúdes de todos precios Sarcófagos y Urnas

EMBALSAMAMIENTOS

Francisco de A. Matas.—Cort-Real, 18 GERONA.

Gran casa de viajeros La Marina

Plaza del Carril, 6, frente á la Estación de Francia

Este acreditado establecimiento ha sido totalmente reformado, dotándolo su dueño de todas las condiciones de confort y comodidad, como los mejores en su clase.—Habitaciones espaciosas y ventiladas, alumbrado eléctrico, timbres, Watercloset.—Nuevo y grandioso comedor capaz para 100 cubiertos, artísticamente decorado por el pintor DON EMERIO OLIVERAS.—Salón de lectura.

Especialidad en refrescos.—Precios módicos.

Restaurant de la Estación de M. Z. A. en Gerona

Espacioso salón para banquetes, se sirve á la carta almuerzos y comidas.—Local reservado para familias.—Servicio esmeradísimo.—Precios moderados, Dirigido por el antiguo cocinero del Hotel de Italianos Agustín Corominas

Armería de Cayetano Carbó

Platería, 30, esquina.—GERONA

Gran surtido de escopetas de todas clases y sistemas.—Revolvers y pistolas.—Cartuchos central, Fouché de todos calibres.—Pólvora de caza; inglesa legítima procedente de la «Unión Española de Explosivos».

Para la concertación de armas se reciben toda clase de encargos

VINOS de mesa á 25 y 30 cts. litro

» generosos desde 1 á 2 pta. litro

» espumosos » 250 á 9 pta. litro

Sirve a domicilio

Luis G. Soler

Ciudadanos, 11.

No bebas más, este vicio no es más que nuestra ruina.

Ahora es posible curar la pasión por las bebidas embriagadoras.

Los esclavos de la bebida pueden ser librados de este vicio, aun contra su voluntad.

Una cura inofensiva llamada Polvo Coza, ha sido inventada, es fácil de tomar, apropiada para ambos sexos y todas edades y puede ser suministrada con alimentos sólidos ó bebidas, sin conocimiento del lat. americano.

Es para aquellas personas MUESTRA que tengan un embriagador en la familia ó entre sus relaciones, no deben dudar en pedir la muestra gratuita de Polvo Coza. Escríbala hoy COZA POWDER CO., 76 Wardour Street, Londres, Inglaterra. El Polvo Coza puede ser también obtenido en todas las farmacias y si Vd. se presenta á uno de los depósitos al pie indicados puede obtener una muestra gratuita. Si no puede Vd. presentarse, pero desea escribir para adquirir la muestra gratuita, diríjase directamente á COZA POWDER CO., 76 Wardour Street, Londres

Depósitos: EN GERONA: Farmacia «La Cruz Roja» de F. Roca, Plaza del Oli.—Farmacia de Murtra, R. Alvarez, 3. — Farmacia de Vizcaino.

de J. M.ª Perez, Abeuradors, 2 y Herrerías Viejas, 1.—EN PUENTE MAYOR: Farmacia de J. Sagre-